

# El Herald del Atlántico

Semanario independiente, defensor de los intereses políticos, sociales, comerciales y económicos de la provincia de Limón

## ELDERS Y FYFFES LIMITED

Línea directa de Vapores entre

Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de 1ª a Bristol..... £ 20  
" " " ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 %

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los agentes Sasso y Pirie en San José.

W. E. MULLINS—Administrador Gral.

## UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Salida de los vapores de puerto Limón, C. R.

Para New York, vía Colón, y Jamaica, todos los lunes a las 5 p. m.

Los nuevos y lujosos vapores, "PASTORES," "CARRILLO," "SIXAOLA" y "TIVIVES," llevarán pasajeros y carga de Limón a New York en menos de ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa vía New York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón, todos los jueves a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA," "CARTAGO" y "PARISMINA."

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belise, todos los domingos a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "HARCWIJNE," "COPPENAKE" y "SARAMACCA."

Para Boston, directo, todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores "SAN JOSÉ," "LIMÓN" y "ESPARTA."

Todos los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consol Americano en San José, ó Limón CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treinta y uno, todos los pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el Consol Americano en San José, TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la Autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservaciones de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

W. E. MULLINS.—Admor. Gral.

## Las grandes ferias

Ventas casi a mitad de precio

Por tener que atender a otros nuevos negocios, estoy realizando constantemente todas mis Especiales Novedades, a precios sumamente liberales y estrictamente al contado. Cuento con un completo surtido, que garantizo su buena calidad, en Porcelana de la China, Cristalería de Bohemia, Loza Inglesa, Hierro Esmaltado, Aluminio, Lámparas, Bombas Eléctricas, Juegos de Tocador, Flores, Jarrones, Adornos, Terracota, Quincallería, Prendas, Muebles, Juguetes diversos, Frascos para Confites, Almohadones de Seda bordados, Banderas, Cubiertos finos, Sombreros, Badanas, Cintas, Gorras, Cuellos, Paños, Artículos de Fantasía, etc., etc., etc. También se venderán con el 50 % de rebaja, una buena parte de las demás mercancías que son de excelente gusto y continuo uso.

Invítase a las familias en particular y al público en general para que aprovechen esta Ganga y Extraordinario Baratillo jamás visto en este Puerto.

Limón Costa Rica, 1913.

El New Cash Store, B. Ramírez R.

## AVISO

Camas y cuartos amueblados para hombres solos y también para matrimonios

Altos de Andrés Borzone



El mejor reconstructor de la SANGRE y TÓNICO NERVIOSO



Guárdese a mano

Para caso de apuro, nada lo revivirá tan prontamente como el viejo y famoso remedio

Painkiller

(MATA DOLOR)

Contra Calambres, Cólico, Disentería, Torceduras, Mordeduras y Fiebre.

## LA INTERNACIONAL

—o— Gran Cantina en la Capital de la República —o—

Situada en la Avenida Central, en los bajos del Internacional Hotel. Esta Cantina es la mejor y más bien servida en el país.—Los turistas extranjeros hallarán en ella toda clase de comodidades al igual que las mejores de Europa y Estados Unidos.

Jose y Enrique Roig M.—Proprietarios

San José de Costa Rica C. A.

## Cervantes y Caro

Hostería y Cantina de primera clase, situada en la 5ª avenida entre las calles 6ª y 7ª

Es el establecimiento más visitado por la aristocracia limonense y extranjera, y el de más moralidad y aseo. Sus propietarios prometen que la servidumbre está en cultura y prontitud, a la altura de los mejores Restaurants de las siguientes capitales del mundo: París, Londres, Berlín, San Petersburgo, Pekín, Tokio, Bruselas, Madrid, Holanda, Washington, Buenos Aires, Río Janeiro, Lima, Santiago de Chile, Habana, Méjico, Caracas y Bogotá.

Limón Costa Rica, A. C.

## EL IRAZU

A VISA de nuevo a su numerosa clientela que ha ensanchado su negocio de Mercado, donde ofrece toda clase de verduras frescas de Cartago.

También ofrece calzado, abarrotes, &&

Precios los más bajos de la plaza.—Acudid! ¡Acudid!

Limón, Costa Rica.

JESÚS BALDARES

## HOTEL MARINA

ANTONIO IDOY, Propietario

El único hotel latinoamericano de 1ª clase en Limón, ofrece constantemente al público y sociedad limonense, así como a los turistas nacionales y extranjeros, un exquisito servicio de comidas, almuerzos, cenas y cantina.

Hay cuartos amueblados para pasajeros, cómodos é higiénicos.

Limón, febrero de 1913

## La Hacienda "El Guayabo"

Es la PROVEEDORA exclusiva de nuestras carnicerías, donde la clientela encontrará siempre carne igual a la de mejor calidad que se expende en el país. Mediante especiales arreglos, estamos en condiciones de despachar nuestro artículo por ferrocarril, al lugar que se desee. Nuestro ganado está previamente inmunizado contra las pestes que están azotando los mercados del Interior. A esto se debe el aumento diario de nuestra clientela.

GOMEZ y RAMIREZ

## La Democracia

Sombrerería de José Joaquín Torres B.

Especialidad en el arreglo de sombreros. Puntuabilidad y esmero en el trabajo.—Calle 2ª, Limón Costa Rica.

# El Heraldo del Atlántico

Semanario independiente de intereses generales

Editor, Director y Administrador,  
CARLOS OROZCO AMADOR

La colaboración será solicitada

OFICINA:  
Calle 2.<sup>a</sup>, casa del Director

**CONDICIONES:**

Se publica todos los lunes en la tarde.  
Suscripción mensual... \$ 0 50  
... anual... 5-00  
Avisos: precios convencionales.  
La correspondencia debe dirigirse al Director: Apartado número 203.

# Apología de las humanidades

(Colaboración del R. T.)

El legítimo apasionamiento con que la Prensa y las revistas francesas discuten las cuestiones relativas a la enseñanza bajo todos los aspectos que integra viene manteniendo viva una polémica ya añeja, pero que no por serla se encuentra próxima a terminarse. Intervienen en la discusión publicistas y escritores de primer orden, todos de buena fé, cuyo desinteresado empeño en el mantenimiento de la cultura francesa al nivel de las naciones que suministran la norma al resto del mundo civilizado.

La lucha entre clásicos y modernos que tanto ha apasionado los espíritus en Francia en el siglo XVII, se ha renovado ahora. El hecho constituye una curiosidad intelectual para los aficionados al estudio de lo que se llama Litré "homocronismos" de la historia. La única diferencia entre la polémica antigua y la moderna reside solamente en las particularidades que en nuestra época imprimen a la discusión el carácter positivista y práctico a que ningún pueblo puede sustraerse.

En el informe que precede al presupuesto de Instrucción pública de la República, que acaba de publicarse, su autor, el senador y catedrático M. Lenthilac, después de analizar las tres crisis de los métodos en la superior, de los programas en la secundaria y del personal en la primaria, hace la profesión de fe de un humanista clásico firmemente apasionado de las dos antigüedades, griega y latina. El senador proclama la excelencia incomparable de la cultura greco latina, analizando las causas étnicas, técnicas y estéticas que presiden para ello. La gimnasia intelectual que las humanidades procuran la define el profesor con precisión entusiasta. A sus ojos las ciencias ofrecen una virtud educativa mucho más reducida, y por lo que respecta a los apologistas de esta disciplina, el profesor consigna que

ni siquiera los hombres de ciencia como Berthelot en nuestro tiempo, y Dumas y Arago combatiendo a La Martine, pretendieron abiertamente que las ciencias pudieran reemplazar por completo a las letras en la formación armoniosa del espíritu, principal designio de la segunda enseñanza.

Entre los educadores de hoy, el matemático Poincaré afirma que la geometría deja el espíritu, sobre poco más o menos, como lo encontraba antes de iniciarse en su estudio. Cuanto a las traducciones consideradas por muchos como suficientes para penetrarse en la belleza antigua, M. Lenthilac la juzga totalmente ineficaces. Si la sustanciosa médula del hueso latino—dice—puede todavía reflejar en tan defectuoso espejo, el griego, en cambio, oculta a los que no lo entienden en los textos el supremo goce del contacto con la perfección misma. Esta declaración, que no puede ser más grave para los humanistas modernos arreará las iras de los utilitarios contra M. de Lenthilac y su informe.

En resumen, el maestro, que tendrá que habérselas en la tribuna con adversarios políticos maleables, partidarios ciegos de procedimientos pedagógicos opuestos a los que preconiza en su interesante informe, concluye afirmando que la educación greco-latina constituye el ejercicio más eficaz para el desarrollo de las facultades intelectuales. El discípulo formado por este estudio puede afrontar todas las carreras. El joven nutrido por las letras clásicas puede afirmar que recorrió todas las etapas de la humanidad a traviesa.

Es, en términos diferentes, la idea misma que formuló Renán en el prólogo de su "Historia del pueblo de Israel". Si M. Lenthilac se engaña, por lo menos se encuentra en buena compañía.

**Colaboración**

## Ah, la política

La política es una palabra que se pronuncia en todas las conversaciones y a la cual cada uno atribuye un sentimiento diferente.

Los unos afirman que ellos son hombres políticos, mientras que otros creen—y lo aseguran muy alto—que no hacen política y se defienden considerándolo como una injuria.

Por consiguiente, es necesario suponer que hasta la palabra "política" no es símbolo de unión perfecta como lo prueba que hasta entre amigos se acuerda que para evitar toda discusión no se hable de política.

En Francia cada uno pretende tener ideas personales sobre política, pero cada uno tiene-cuidado también de no revelarlas.

Victor Hugo, que fué bonapartista, legitimista, orleanista, republicano y hasta radical, ha dado como razón de todas estas variaciones que únicamente los idiotas no cambian nunca, y

como nadie quiere pasar por idiota, su opinión varía, y adora por la noche lo que ha denigrado por la mañana.

Ahí tienen ustedes a Jaurés: él ha recorrido toda la escala, desde las ideas conservadoras hasta las colectivas.

El público que no comprende mucho esas clases de evoluciones, se pregunta cuándo ha sido Jaurés sincero.

Se invoca que el progreso siempre debe avanzar; pero él corre más que el progreso, y con tanta velocidad que nadie puede seguirlo.

Antonio Dubosc, Presidente del Senado y candidato a la Presidencia de la República, profesa ideas radicales; y sus enemigos recuerdan que bajo el reinado de Napoleón III ese mismo Dubosc era procurador imperial y condenaba a la cárcel a todos aquellos que osaban exponer ideas republicanas.

La verdad es exacta que la sola opinión política que existe es la conocida bajo el nombre de "Pancista" o según palabra francesa "arriviste".

Todo el mundo quiere llegar a los empleos bien pagados, a los honores, a la fortuna... y según sea el Gobierno, conservador o socialista, estos señores van a Misa o a la Logia Masónica.

La política se ha vuelto una profesión, pero una profesión extremadamente lucrativa.  
Una opinión cambia según los apertitos.

Miren un poco lo revolucionario que era Gustavo Hervé, hombre que aconsejaba a los soldados a plantar la bandera en un estercolero, y véanlo ahora que reniega de sus opiniones y se vuelve moderado. El pueblo no quiere ya saber nada más de él, y comienza a creer que casi todos los jeffes socialistas son farsantes que se gozan de su credulidad.

Jaurés, Sembat y Vaillant son ricos y se aprovechan muy largamente de su dinero: viven en la opulencia y en nada carecen de todo aquello que permiten las grandes fortunas.

Esa falta de lógica entre las palabras y los actos principia a abrir los ojos de los socialistas sinceros, y se preguntan si también van a continuar burlándose de ellos.

Los apóstoles cristianos que predican la fraternidad y la caridad eran sinceros y amaban verdaderamente a los desgraciados dándoles cuanto poseían. El socialista influyente no comprende las cosas de la misma manera: él quiere ser rico para ser independiente y trabajar mejor por la dicha del pueblo...

Mientras más ricos son, más hacen por el pueblo, pero todo queda en hermosos discursos; y a los que no tienen que comer, les parece que ello es insuficiente.

Antiguamente existían convicciones profundas y un ideal; hoy no hay más que apetitos que se quieren satisfacer a todo precio.

Esto es menos elegante pero es más práctico.

X. X. X.

**PARA LAS SEÑORAS:**

La Quadrilino es de gran valor para las afecciones dolorosas y penosas. Se puede depender de ella para obtener un alivio pronto. No contiene narcótico ni ingredientes nocivos. De venta en todas las boticas y droguerías.

DAVIS & LAWRENCE CO., Nueva York.

**FERROVIM**  
(Marca de fábrica)  
**EL MEJOR TONICO**

Un tónico sabroso, destinado para vencer las enfermedades debilitantes del organismo—ya sean nacidas de exceso de trabajo, disipación, avanzada edad, preocupaciones, etc.

De venta en todas las boticas y droguerías.

DAVIS & LAWRENCE CO., Nueva York.

**El remedio Científico Para Los Hombres; PILDORAS URSEPTIC.**

Los médicos las recomiendan y protestan. Los mejores resultados se pueden esperar tomándolas. Compradas en la botica más cercana de su casa o pidan muestras y el folleto que trata de ellas.

DAVIS & LAWRENCE CO., Nueva York.

**Balsamo-Allen**

debe tomarse para los ataques de tos y para prevenir enfermedades peligrosas bronquiales y pulmonares, como el Asma, Crup, etc.

No contiene drogas nocivas. Botellas grandes, medianas y pequeñas.

DAVIS & LAWRENCE CO., Nueva York.

Una cosa que merece saberse es el hecho de que el PAINKILLER es de más utilidad en una casa que ningún otro remedio. Rehusé todo sustituto. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS 6

**UNGUENTO AL MENTOL DE DAVIS**

Destierra los dolores y equivoques o torcimientos.

Cura y calma las neuralgias, dolores de cabeza, cortaduras, quemaduras, rasguños, granos, picaduras de insectos, etc.

Buena Digección: Ud. nunca podrá gozar tranquilamente sus comidas si su digestión no es buena.

**LAS PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**  
Actúan sobre el estómago y el hígado, ayudan la digestión, regulan la acción de los intestinos, destruyen las impurezas de la bilis y el color amarillo de la piel proveniente de las mismas.

**Zarzaparrilla de CHANNING**

es un seguro, conveniente y efectivo purificador de la sangre. Las enfermedades de la piel causadas por impurezas de la sangre y el abastimiento del sistema ceden rápidamente bajo el tratamiento de este seguro tónico y purificador.

**Jabon Medicinal del DR. WEAVER PARA EL TOCADOR**

Conserva la piel fresca, limpia y libre de barros. Es curativo y calmante. Suspense el ardor del cuero cabelludo. Es antiséptico y preventivo en succion.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.  
Davis & Lawrence Company  
Damos exclusivas de estas cuatro preparaciones superiores.

Los Emplastos Hazol-Mentol son muy eficaces para curar dolores. Los efectos agradables del mentol son experimentados inmediatamente en los dolores de espalda, reumatismo, neuralgia y otros males dolorosos. Hojas de una yarda \$1.00 oro, tamaño corriente \$25. oro. De venta en todas las droguerías y boticas. Sierrimas pedidas por correo también.

**Painex**  
Cura el PALUDISMO la mayor parte de los casos.  
No contiene quinina.  
Julio Padilla, de Cabo Rojo, Puerto Rico, nos escribe lo siguiente: "Estoy altamente complacido con los excelentes resultados que he obtenido con la Painex. Una botella curó a mi hijo del paludismo. Como prueba de mi gratitud haré todo lo que esté en mi poder para hacer conocer mejor este remedio. De venta en todas las droguerías y boticas. Botellas grandes, medianas y pequeñas. Davis & Lawrence Co., Agencia exclusiva, Nueva York."

**Tópicos del día**

**Nota teatral de la semana**

—Teatro Arrasty.—Pronto trabajará en este coliseo el aplaudido duetto "Las Mascotas" que actúa actualmente en la Variedades de la capital. Estas artistas han hecho durante mucho tiempo las delicias de los públicos europeos y americanos con éxito brillante. El Arrasty nos dió el domingo 19 del corriente un soberbio drama social en tres actos titulado el Hijo Pródigo, el jueves 14 nos sorprendió con los Denonios, extrenó del interesantísimo y emocionante drama policiaco en tres actos, con una cinta de mil metros. En dicho drama se ve la gran habilidad en el detective

# BELISARIO RAMIREZ JURADO

## Limón, C. R. GRAN DEPOSITO de materiales de construcción

Importación directa de madera americana de toda clase y dimensiones, las que se venden en cantidades menores de 1000 pies á 13 céntimos.—  
Surtido completo de puertas, columnas, ventanas, etc.,

Para más informes dirijase al depósito, calle 5ª, lote 4 de la manzana nº 20

### Bananos!! Cacao!! Hule!!

A la 1 de la tarde del 8 de setiembre entrante en la oficina del Lic. don Francisco Aguilar Barquero, en la ciudad de San José, se rematarán por cuenta de quien corresponda, los siguientes terrenos que están en jurisdicción de Limón.

1º 800 hectáreas situadas a la derecha del río Estrella, donde le cae el río Coén. Contiene abundantes maderas de cedro, laurel y otras. Han sido calificadas como de primera clase para el cultivo de bananos.

2º 700 hectáreas situadas en Jone Creck, colindan con la milla marítima; y 3º 500 hectáreas, en Wattsí colindantes con las tierras que el Dr. Valverde vendió este año a \$ 50 hectárea.

Pede asegurarse que el capital que se emplee en estos terrenos se duplicará en poco tiempo si se atiende al bajo precio que se ofrecen, esto es, a treinta colones por hectárea el primero y a veinte colones los otros dos.

En la oficina mencionada se darán toda clase de informes y se mostrarán los planos y títulos.

San José 7 de agosto de 1913

Nick Winter. Ambos dramas fueron representados con sus respectivos argumentos. Ayer domingo también nos dió el Arrasty un rato de solaz con nuevo repertorio de películas legítimas de Pathé Freres.

—Teatro Colón.—Este simpático coloso que de nuevo ha comenzado a hacer las delicias de la sociedad, y público limonense; después de su estreno que fué un verdadero triunfo, ha venido dándonos verdaderas sorpresas con vistas nuevas, que aunque no son de Pathe, si merecen ser vistas por su argumento. Domingo 1º gran drama histórico en tres partes de César Borgia. Jueves 14 estreno de la sensacional película en seis partes y dos épocas titulada El Judío Errante. El argumento del Judío es sorprendente y todo el que no haya leído la obra original, debe procurar leerla. Nos dicen que el duetto de la Bella Ameli hará la delicia del Colón, tan pronto como termine en el Teatro Moderno. Ayer domingo el Colón obsequió a sus amigos con muy bonitas vistas.

—Pam-ala ha sido reconocido como el mejor remedio para el paludismo, fijos o fiebres.

—Teatro Arrasty.—Hemos visto con sorpresa que este colico hace trabajos muy buenos con el fin de hacer de él un segundo Teatro Nacional. Cuando esto se efectúe, el Colón será un cadáver. Sin embargo don Pepe es muy humilde en su modo de ser. El que crea que es un bloc vaya a ver y se convencerá por sus propios ojos.

—Si ya ha tomado sin resultado todos los remedios para el paludismo; tome una botella de Pam-ala y dese por curado.—10

—Otro pasajero para Calcuta! El 12 del corriente se fugó de ésta el señor Luis Mainieri Mainieri, dueño de una de las principales Hosterías del Puerto. Sabeis cual, lector?, aquella que se llamó "La Princesa del Dolar". Por qué se fugó el señor Mainieri? Averigüelo Vargas!! Dicen que dejó cuentas sin saldar por \$ 4,000.00.

—Censo Político.—Ya se comenzó a levantar el censo político en ésta, el cual está a cargo de un Inspector de policía y dos ayudantes policías; además un representante de cada partido. El Duranismo según nos han informado no ha querido nombrar el que le corresponde. Por qué habrá sido? Allá ellos.

—Nada hay mejor que la Pam-ala, en todos los casos de fijos y fiebres; paludismo.

—Banco en operaciones.—Ya comenzó a hacer operaciones la Sucursal del Banco Fernández Morúa, bajo la dirección de don Zacarías Chévez jefe del telégrafo en ésta. Es abogado de dicha agencia aquí, el Lic Rogelio Mora F.

—Cientos de médicos recetan Pam-ala para el paludismo con los mejores resultados.

—Fábrica de muebles de Bejarano. —Don Jorge Morales Bejarano ha establecido en esta ciudad para comodidad de la gente de gusto una sucursal de su afamada fábrica de muebles de la capital. Es en esta el agente, don Filadelfo Granados.

Le aseguramos muy buenos rendimientos.

—Fiesta.—La Asunción de nuestra señora se verificó el día 15 con misa en la Santa Iglesia Católica. Las oficinas públicas cerraron sus puertas de acuerdo con la ley.

—Pam-ala ataca y combate el paludismo expulsando los parásitos de la sangre. No contiene quinina. Es inofensivo.—12

—Que se ha hecho el municipio de Limón?—Hace mucho tiempo que no sabe el público de Limón cuales son las resoluciones de dicha Corporación pues éstas no se publican en ninguna forma. Sin embargo creemos que están pagando \$ 50.00 por mes.

—En la capital de Colombia, (Bogotá) sólo hay 895 extraños.—Según un informe reciente presentado por el Presidente de la Junta Central, encargada del censo para averiguar cual es el número de extranjeros residentes en todo el país resulta, que en sólo la capital de la república hay 895 que se descomponen así:

Alemanes 81.—Franceses 241.—Españoles 139.—Ingleses 106.—Italianos 110.—Suizos 15.—Turcos 44.—Austriacos 10.—Rusos 9.—Holandeses 6.—Belgas 7.—Daneses 5.—Polacos 2.—Portugueses 1.—Noruegos 1.—Norteamericanos 15.—Cubanos 9.—Mexicanos 8.—Dominicanos 1.—Costarricenses 5.—Nicaragüenses 4.—Portorriqueños 3.—Guatemaltecos 1.—Uruguayos 1.—Argentinos 1.—Chilenos 12.—Peruanos 4.—Venezolanos 33.—Ecuatorianos 19.

—Pam-ala es un agradable elixir que le librará de paludismo. No contiene quinina ni ninguna otra droga perniciosa. 14

### Carnet social de la semana pasada

—De la capital estuvieron en ésta las siguientes importantes personas: Lic. Adán Acosta G. don Tobías Gutiérrez diputados fernandistas y Mr. W. E. Mullins. Del mismo lugar han regresado: Drs Miguel A. Velázquez, Felipe Gallegos, J. J. Fonseca G. don José Hernández Sánchez don Miguel A. Robles y don Gerardo Volo.

—De la capital estuvo en ésta el Lic. don Alejandro Alvarado Q., importante miembro del Partido Duranista.

—De Siquirres vimos en ésta al



R  
E  
M  
E  
D  
I  
O

No. 1.

Alivio pronto del Asma,  
Fiebre de Heno (Hay-Fever), Catarro  
Nasal, Bronquitis, Tos-Ferina, In-  
fluenza, Conquistados y todas las afec-  
ciones de las vías respiratorias.

Tenemos absoluta confianza en las cualidades de nuestro producto y no dudamos que los señores de la profesión que lo probasen han de quedar sorprendidos.

Un medicamento que viene vendiéndose por más de cuarenta años y que ha dado lugar á miles de imitaciones, tiene que ser una buena cura. Por esta razón debe insistirse en que el farmacéutico suministre . . . de Himrod, que lleva rótulo Verde y la firma autentica de su descubridor

Peter Himrod.

Nos placera suministrar muestras y literatura al que las solicite.

**HIMROD MANUFACTURING CO.**  
P. O. BOX 1680 NEW YORK CITY  
De Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

caballero alemán don Carlos Kullman y a don Wm. Allen agenciado por los señores W. Steinvorh y Hno.

—Enfermo. Hace días se encuentra en el hospital de ésta, algo delicado de salud, nuestro estimado amigo don Isaac Lorig Victor, excomerciante de Siquirres. Ojalá mejor cuanto antes son nuestros deseos.

—Saludo. Procedente de Europa y Estados Unidos llegó a esta el día 14 del corriente en el Vapor Carrillo de la U. F. C.º don Felipe J. Alvarado y su señora Esposa doña Josefa Ramírez.

—Estuvo en la capital, don Federico Ramírez R. Regresó de Turrialba, don Juan J León comerciante honora bilísimo de esta plaza. Regresó de la capital la digna señora doña Odalia O. de Chévez, después de una corta temporada.

—Postrado en cama, ha estado nuestro apreciado amigo, don Rafael Eduarte Sandoval secretario de la Gobernación de esta Provincia, quien ha estado ejerciendo también el cargo de Gobernador por ausencia del propietario. Ya el amigo Eduarte sigue mejor de lo que nos alegramos mucho.

### Literatura colombiana.

#### Viento del llano

Tendió sus alas al viento sobre la vasta llanura, dilatándose en las yerbas como caricia que ondula. De las flexibles palmeras en las temblosas alturas, estremeció los penachos, cimera de verdes plumas. En los recónditos senos de la inviolada espesura, dejó en la fronda y el nido rumor de voces que arrullan.

De los troncos y las ramas arrancó cadencias rudas: son los bordones sonoros de la agreste lira hiruta, en que sus gritos de guerra los huracanes modulan. Del lago, cual ojo abierto que en su pupila profunda refleja el sol encendido, refleja la blanca luna, y los fantásticos sueños que en las nubes se dibujarizó las ondas azules en florescencia de espumas.

Escaló las altas cumbres de las montañas abruptas, silbó entre las anchas grietas, vibró en cavernas oscuras, y entre los filos cortantes de peñascos, que relumbran el rayo del sol poniente, cual cimitarras desnudas.

Llegó hasta la excelsa cima. que la soledad circunda y eternas nieves esmaltan de inmaculada blancura; ningún aliento de vida de aquella región augusta el soberano misterio con su presencia conturba; la flor, el hombre y el bruto-vibraciones inseguras de aroma, dolor e instinto, que un día no más perduraran jamás en todos los siglos llegaron a aquella altura allí tan sólo las cosas que ley inmortal vincula, en rotación inmutable del tiempo a la eterna fuga, vencedora de la vida y de la muerte fecundas: el fulgor de las estrellas, la claridad de la luna, los rayos del sol que brueñen la fulgente vestidura, cual la cota de un guerrero apercebido a la lucha, y el vapor que como incienso a la cumbre del mar tributa

Como si fueran dos manos que sobre el ara se juntan, el viento plegó las alas sobre la cima impoluta; sacerdote de los campos, de la selva y la llanura, de ellos llevó el aliento cual pliegue a las alturas, que en blancas galas envuelve el incienso de las brumas.

S. PÉREZ TRIANA

### DEPARTAMENTO para familia

Se alquila uno en casa de alto. Constata de cuatro habitaciones cómodas.—Servicio interior independiente, corredor ancho y situado en muy buen punto.

Para pormenores y precios, entenderse con el suscrito,

B. RAMÍREZ R.

Limón, agosto de 1913.

